

## PALABRAS A LOS LECTORES

La Revista Política Internacional dedica su primer número de 2023, correspondiente al trimestre enero-marzo, a una temática de especial relevancia para el análisis de las relaciones internacionales contemporáneas: Asia-Pacífico en la Geopolítica Mundial.

Tiene como contexto la creciente relevancia de esta región para las transformaciones en curso del Sistema Internacional. En ella, el ascenso de nuevos actores y potencias regionales; la recomposición del sistema alianzas; las relaciones de competencia, cooperación y conflicto entre actores intra y extra regionales, entre otras variables; esbozan un complejo panorama con profundos impactos para las relaciones internacionales, la economía y la geopolítica global.

Los lectores podrán acceder en sus páginas a sendos análisis sobre la Estrategia Indo-Pacífico de EE.UU.; una mirada sobre los cambios y continuidades de la India en su camino hacia una potencia global; así como también de las nuevas dinámicas en la región como resultado del Diálogo de Seguridad Cuadrilateral (QUAD). Se le da continuidad además a los estudios sobre China, que en este caso tratan tanto sus relaciones con América Latina y el Caribe, la interrogante de si el gigante asiático está transformando el mundo, o las complejidades de sus vínculos con los Estados Unidos de América.

El presente número aborda igualmente, entre otros tópicos, el Bloqueo del gobierno de los Estados Unidos contra Cuba; los antecedentes y posibles consecuencias de la expansión de la OTAN; la propuesta de un modelo para el análisis de la política exterior como parte de la teoría de las relaciones internacionales; así como el impacto de la política energética rusa hacia el Asia-Pacífico.

Agradecemos a los autores, evaluadores, al equipo editorial y técnico, y a todos aquellos que han contribuido a esta nueva edición. Esperamos que este ejemplar contribuya al estudio de las dinámicas presentes en la región de Asia-Pacífico, y al más amplio análisis de las relaciones internacionales contemporáneas y las crecientes complejidades de la transición hacia un nuevo orden internacional multipolar.

Consejo Editorial